
                                                                     

 第７５回卒業証書授与式 

 

 

 

 

 

  

 

 

専門高等学校等御下賜金記念   全国商業高等学校長協会   宮城県産業教育振興協会会長賞  

中央会長賞優良卒業生表彰     卒業生成績優秀者表彰     優良卒業生表彰 

５組 太田空良（北角田中）   ２組 中木心結（船岡中）  ２組  鈴木円華（宮中） 

                            ３組 深町明里（村田第一中） 

                            ５組 水野陽向（北角田中） 

卒業式予行に先立ち賞状伝達を行いました。上記以外にも皆勤賞・全商検定試験３種目以上１級合格・高体連・

高文連各専門部より優秀賞・功労賞など多くの卒業生が受賞しています。 
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校 是 

文 質 彬 彬 
（ぶんしつひんぴん） 
「外面に表れた美しさ（文）と内面

の実質（質）とが，ほどよく調和

し，共に備わっていること」 

３月１日（水）「令和４年度全日制第７５回卒業証書授与式」を挙行し，１２６人が大商を巣立っていきました。今回の卒

業生は，１年次の学校生活がコロナ禍のために６月から始まった学年でした。このこともあり，今回の卒業式は，１・２学

年の生徒全員と保護者の皆さんが一緒に体育館に入って挙行，喜びもひとしおでした。 

 

 

 

 

 

    校長式辞       送辞 ２－１ 工藤萌愛（閖上小中）   答辞 ３－２ 昆野りら（福岡中）  

大友敏校長は式辞で，卒業生達がコロナ禍の制限を受けながら頑張ってきた３年間の努力と，また大河原商業高校で全て

の学年が揃う最後の年度だった今年度を振り返りました。そして，「皆さんは，様々な制限がある中でも，挫けずに，日々の

努力を続け，その時々にすべきことをコツコツと真摯に積み上げて今日の日を迎えているのです。充実した学校生活を送り，

心身ともに成長していくには，生徒と教師にそれぞれの役割があると思います。進路先や検定の種類，部活動における到達

目標等，目指すゴールは多少違えども，ひたすら前を見据えて前進しようとする意欲と行動力が生徒の皆さんには必須条件

であります。また，正確な知識や情報を伝え，生徒自ら考える力を涵養し，課題解決に導く手法と手腕が教師側にも必要不

可欠なのです。親鳥は一生懸命えさを口に加えて巣に運びます。巣では雛たちが口を大きく開けて親鳥を待っています。そ

して無我夢中になってそのえさを食べ，また要求する。親鳥は何度も何度もえさを探しに行っては巣に戻る。それを繰り返

します。頭で考えるというよりは本能に近い行動なのでしょうが，そこに教育の原点，すなわち生徒と教師の関わりの縮図

を見てとることができるのです。ここ大河原商業高等学校では，間違いなくそのような形で教育活動が行われてきました。

（抜粋）」「人間，与えられた仕事についつい軽重をつけ，軽い仕事には手を抜いてしまいがちですが，それはとんでもない

間違いです。たとえ日の当たらない仕事でも全精力を集中して向き合うことを積み重ねていって初めて，比重の重い，脚光

を浴びる仕事を任されたときも１００％の力を発揮することができるのではないでしょうか。（抜粋）」と述べました。  

 この後，来賓の佐々木和博様から祝辞を頂き，送辞・答辞では，生徒会長工藤さんと前生徒会長昆野さんが，あと２年で

閉校する母校での共に過ごした思い出と，これからの事への想いを述べました。 

卒業生各種表彰 
 



                                                                     

 

  

１月２７日（金）に「課題研究発表会」を実施しました。 

全体に通じるテーマは『私がつくる持続可能な世界への挑戦』 

でした。また，予め定められたいくつかのテーマに基づいて， 

３年生が自分達で設定したテーマで１人またはグループで研究 

し，その成果を１・２年生に体育館で発表しました。 

＜各グループの発表テーマ一覧＞

●なぜ，海が汚れてしまうのか  

●学生にもできる貧困を減らす方法  

●教育の影響  

●人が及ぼす自然への影響から私たちができること  

●自然災害から人々の命を救うには  

●LGBTQ の偏見や差別をなくすために  

●食に対する意識改革  

●安全に生活が出来る社会を作る  

●犬・猫殺処分について  

●出生登録をしていない世界中の子供たちが幸せに

暮らすためにできること  

●LGBTQ の自由と平等  

●食品ロスと飢餓の関係  

●ジェンダー平等と LGBTQ のありかた  

●Unityで FPSを作る

＜発表した生徒達の感想＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２月８日（水）に「３年生の進路から学ぶ会」を実施しました。それぞれのクラスから代表して数名ずつの３年

生が，１・２年生のクラスで，自分の就職または進学について自分の言葉で体験談を伝えました。１年生は約１年

後に向けて，２年生はもうすぐ始まる次年度に向けて，臨場感を持って聴きました。 

 

 

 

～９日（日）  学年始休業             ２２日（土）PTA総会         

１０日（月）  始業式 新任式          ２４日（月）PTA総会 代休 

１１日（火） 頭髪服装指導 到達度テスト    ２６日（水）２年生歯科検診 

１２日（水） 進路適性検査           ２７日（木）尿一次検査 

１４日（金） 身体測定 部登録         ２８日（金）尿一次検査 学校生活アンケート 

２０日（木） 開校記念日           ※１７日（月）～２１日（金）二者面談週間 
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課題研究発表会 

４月の行事予定 

課題研究発表会を通して，半年間，自分で

設定したテーマを調べ，考えてきたことを

皆さんに伝えられる機会になりました。こ

れから SDGsを達成していくために知識を

広げ，たくさんの意見や考えが広がってい

くといいなと思いました。                

（発表者 流通マネジメント科 女子） 

課題研究発表会で自作ゲームについての

発表をしました。ゲームが好きなことも

あり，ゲームの構造や仕組みについて知

りたいと思ったのがきっかけで研究題材

にしました。全校生徒の前での発表はと

ても緊張しましたが大勢の前でプレゼン

するという貴重な経験ができて良かった

です。 

（発表者 情報システム科 男子） 

今回，課題研究を発表してみてすごく

緊張した。自分が調べて答えがない問

いを全校生徒に発表するには自信が

全くなかった。それに長い時間大勢の

前で話した経験は初めてだった。少し

でも私の発表が伝わっていればいい

なと思った。 

（発表者 OA会計科 男子） 

 
３年生の進路から学ぶ会 


